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VERBALE DELLA RIUNIONE  
DELLA COMMISSIONE AQ del CORSO DI LAUREA DI DIETISTICA 

DEL 28 MAGGIO 2018 

 
 

Il giorno 23 Maggio 2018 alle ore 14 si è riunito il Gruppo AQ del Corso di Laurea di Dietistica, 
presso l’Aula H03, piano terra dell’Edificio ex-Istituti Biologici, via Campi 287, Modena, per 
esaminare i documenti di riferimento e concludere la stesura della Relazione di monitoraggio 
annuale AQ del CdS in Dietistica, che sarà inviata al Prof. Antonino Maiorana, Referente RQD del 
Dipartimento DICLISAN cui afferisce il CdS e successivamente dovrà essere discussa ed approvata 
dal CCdS nella riunione del 28.5.2018, in tempo utile per rispettare le scadenze comunicate dal 
Presidio AQ di Ateneo.  
 
Sono Presenti: Presidente CdS Prof.ssa Francesca Carubbi, Dott.ssa Silvia Toni, Dott. Massimo 
Pellegrini, Prof. Sergio Rovesti, Prof. Samuele Peppoloni, Prof.ssa Giulia Curia. 
 
Assenti giustificati: Prof. Marco Bertolotti, Prof.ssa Anna Vittoria Mattioli, Dott. Marcello Busacchi, 
studenti: sig. Giulia Corradini, sig. Mattia Galli, sig. Maria Cecilia Casari. 
 

1. Discussione della Relazione di monitoraggio annuale AQ del CdS in Dietistica;  
 
Il Presidente riapre la discussione sul documento RAM sezione 1, già abbozzato nella precedente 
riunione del gruppo AQ del CdS in Dietistica del 16.5.2018. Si riprende dalla Sezione 1.2 la lettura 
e l’analisi delle criticità e dei suggerimenti della CP-DS, relativi al documento RRC del CdS. 
Vengono citati i punti di forza che la stessa Commissione di valutazione ha delineato. Il commento 
unanime dei presenti è che le valutazioni del CdS riportate nella relazione CP-DS 2017 sono molto 
positive riguardo la didattica, l’organizzazione e la gestione del CdS.  
Le valutazioni degli studenti per la didattica e l’iter formativo sono ottime.  
Si discute la criticità riguardante la valutazione non positiva di alcuni moduli dell’insegnamento di 
Scienze Psico-Pedagogiche. Il Presidente riferisce l’esito della consultazione con i Docenti 
interessati e le azioni migliorative intraprese, che si riportano nel documento. Si rileggono i verbali 
delle riunioni della Commissione AQ e del Consiglio di CdS in cui erano già stati discussi alcuni 
aspetti critici rilevati nella relazione CP-DS 2017 (seduta del CCdS in data 12.2.2018), i commenti 
allora registrati e le risposte alle osservazioni della commissione paritetica. Alcuni commenti del 
CdS erano già stati riportati in RRC e RAR 2016, in particolare in merito ai carichi didattici, alla 
completezza dei programmi e CV dei Docenti, ai tirocini e agli studi di settore.  
Per quanto riguarda il suggerimento della CP-DS di effettuare incontri tra gruppi di Docenti per 
valutare il carico didattico, il DAD Dott.ssa Toni riferisce l’esito degli incontri effettuati a partire dal 
mese di Ottobre 2017 con i coordinatori Dietisti delle sedi di tirocinio convenzionate. Sono state 
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discusse collegialmente le criticità riguardanti le attività formative, con l’obiettivo di migliorare la 
didattica professionalizzante e rendere omogenea l’offerta formativa nelle varie sedi di tirocinio, 
come richiesto dagli studenti e suggerito dalla CP-DS. Sul sito del CdS, sezione “Qualità”, sono 
stati pubblicati i verbali di tali incontri. L’azione migliorativa è già in atto e viene riportata nel 
documento.  
 
Trattandosi del primo anno di stesura del documento RAM e non avendo ricevuto precise 
indicazioni sull’organizzazione e redazione del documento, al di là della presentazione iniziale, la 
Commissione AQ decide di organizzare le proprie considerazioni nel documento in modo da: 
 - riportare i punti di forza del CdS citando espressamente i commenti della CP-DS con puntuale 
riferimento alle varie sezioni numerate della relazione CP-DS, per una migliore comprensione; 
- considerare come “Aspetti critici” quelle criticità / suggerimenti della CP-DS che la Commissione 
ritiene debbano richiedere un’azione di miglioramento, da inserire al paragrafo 3; 
- considerare come “Suggerimenti” quei commenti / suggerimenti della CP-DS per i quali la 
Commissione AQ ritiene necessario fornire delucidazioni e risposte, inserite come “commento”, 
senza però dover implementare una specifica azione di miglioramento. 
 
Riguardo la Sezione 2.2.1 della RAM che deve commentare i suggerimenti della CP-DS che 
riguardano i punti RRC, sezione 2, 3, 4, la Commissione concorda di inserire questo commento: 
“Tutti i suggerimenti e gli aspetti rilevati dalla CP-DS relativi al documento RRC 2017, documento 
chiuso, approvato e non modificabile, verranno presi in considerazione nei futuri documenti di 
interesse, tra cui la sezione 3 della Relazione Annuale di Monitoraggio del gruppo AQ che prevede 
analisi e commenti sullo stato di avanzamento delle azioni descritte nel documento RRC 2017”. 
 
Il documento viene rivisto dal DAD e dalla Prof.ssa Giulia Curia anche per la veste grafica e la 
correzione stilistica. Il documento finale così riorganizzato viene approvato dalla Commissione AQ.  
Il Presidente lo invierà quanto prima al Referente AQ del Dipartimento di afferenza del CdS, 
DICLISAN. Accolto il parere del referente RQD e dopo discussione collegiale in CCdS, la versione 
finale della Relazione annuale di Monitoraggio AQ dei Corsi di Studio sarà discussa e approvata 
dal CCdS nella seduta del 28.5.18 e quindi inviata ai Referenti AQ dell’Ateneo.  
Il documento RAM sarà pubblicato sul sito del CdS, nella Sezione Qualità, insieme ai verbali della 
Commissione AQ.  
 

 
La seduta è tolta alle ore 17.00. 
 
 
 
 
                                                                     Il Presidente 
                                                                                 Prof.ssa Francesca Carubbi 

 
 
 

 


